

Urs Huber a remporté la BerGiBike avec 25 secondes d'avance sur Adrien Chenaux, excellent deuxième

# Cette fois-ci, le favori n'a pas failli

« FRANÇOIS ROSSIER

**BerGiBike** » Annoncé comme grand favori de la 8<sup>e</sup> édition de la BerGiBike, Urs Huber n'a pas failli à son statut hier entre Fribourg et Bulle. « Avec une selle, Huber est imbattable », a plaisanté le speaker dans l'aire d'arrivée, située derrière Espace Gruyère, quelques minutes après l'arrivée du vainqueur. Une remarque qui fait référence à la seule et unique participation du Zurichois sur la BerGiBike, en 2012, lorsqu'il avait dû se contenter de la quatrième place en raison, notamment, d'une selle cassée... Epargné par les ennuis mécaniques hier, le professionnel de Mettmenstetten, cinq fois vainqueur du Grand Raid, s'est imposé en solitaire, sans trembler.

Adrien Chenaux, qui a longtemps accompagné le futur vainqueur, a franchi la ligne d'arrivée avec 25 petites secondes de retard, mais plus de 4 minutes d'avance sur le troisième Hansueli Stauffer. Plutôt que de regretter la perte de son bien, le vainqueur de l'édition 2017 préfère se réjouir de sa performance de 2018. « Je suis vraiment content de ma journée. J'ai passé les trois quarts de la course avec le grand favori. J'ai même franchi la Berra en tête, avec une dizaine de secondes d'avance. C'est plus symbolique qu'autre chose, mais c'est sympa de devancer une telle légende du VTT à cet endroit-là », savoure le Fribourgeois.

## Une dent de plus

Huber savait Chenaux « en forme » depuis le Raid évolénard il y a deux semaines, où les deux hommes se sont tirés la bourre jusqu'à ce que le Fribourgeois, victime d'une crevaisson, ne perde définitivement le contact. « Nous avons bien collaboré en début de course. Nous avons pu nous échapper à la Berra avant de rouler ensemble jusqu'au Gibloux, raconte Huber. J'ai alors senti qu'Adrien faiblissait un peu. J'ai pu prendre quelques mètres d'avance. Il n'était pas loin derrière moi, car Adrien n'abandonne jamais. »

Il n'aura finalement pas manqué grand-chose à Chenaux pour basculer avec Huber au sommet du Gibloux. « Il a mis une dent de plus et il est parti », souffle Chenaux, qui ne s'attendait pas à pareillement résister. « Huber est professionnel. Il enchaîne les courses week-end après week-end. Je cible davantage. J'ai du mal à savoir s'il joue un peu avec moi ou s'il roule à bloc, mais ça reste une superbe performance de rester si longtemps avec lui », poursuit le géomaticien, employé à 60% dans une entreprise villaroise.

## Une collection de 2<sup>e</sup> place

Gravement touché lors d'une chute l'an passé au Grand Raid, Huber, qui a gardé comme seul souvenir une plaque métallique dans l'épaule gauche, a d'autres ambitions que la BerGiBike cette saison. « Cela fait plaisir de gagner pour la première fois ici. Le Grand Raid, les Coupes de Suisse et les championnats du monde figurent bien évidemment parmi mes objectifs, mais j'aimerais surtout être constant toute la saison », poursuit le Zurichois.

De la constance, Chenaux n'en manque pas, lui qui collectionne les deuxième places depuis plusieurs mois. « L'Open Bike, la Glânoise, la Farzin, l'Elsa Bike et maintenant ici : à chaque fois, c'est un autre coureur qui me devance, mais je préfère finir deuxième avec de la concurrence plutôt que d'enchaîner les victoires sans adversaire », précise-t-il.

Chenaux aura une première occasion de se départir de son étiquette de



Epargné par les ennuis mécaniques, Urs Huber s'est imposé en solitaire, sans trembler. Le Fribourgeois Adrien Chenaux termine 25 secondes derrière lui. Charly Rappo

« Poulidor fribourgeois » dès vendredi dans les Grisons où il va prendre part à l'Engadine Bike Giro. Une course par étapes lancée par un prologue qui a toujours bien convenu au Fribourgeois. Au vu de sa forme actuelle, et en l'absence d'Urs Huber, Chenaux peut raisonnablement viser le maillot jaune au terme de la première journée. De quoi emmagasiner un maximum de confiance avant l'été qui le verra prendre part au Grand Raid en août, puis aux championnats du monde de marathon à la mi-septembre en Italie. »

## LES CLASSEMENTS

**BerGiBike. 8<sup>e</sup> édition. Fribourg - Bulle (79 km).**  
**Classements scratch. Messieurs:** 1. Urs Huber (Mettmenstetten) 3h20'46. 2. Adrien Chenaux (Fribourg) 3h21'11. 3. Hansueli Stauffer (Sigriswil) 3h25'37. 4. Andreas Moser 3h30'17. 5. Emilien Barben 3h32'25. 6. Arnaud Rapillard 3h32'26. 7. Marc Stutzmann 3h32'50. 8. Roger Jenni 3h35'11. 9. Anthony Grand 3h35'12. 10. Rémy Dénervaud (Les Sciernes d'Albeuve) 3h40'47. **Puis:** 15. Paul Remy (Epagny) 3h42'24. 20. Florian Wenger (Montagny-la-Ville) 3h47'23. 22. Nicolas Gachet (Pringy) 3h49'26. 25. Christophe Daniel (Marsens) 3h50'59. 26. Xavier Gendré (Morlon) 3h51'17. 28. Richard Dégli (Châtel-Saint-Denis) 3h51'43. 29. Léon Aebischer (Saint-Ours) 3h51'43. 31. Thierry Charrière (Charmey) 3h53'07. **Abandon, notamment:** Konny Looser. 441 classés. **Dames:** 1. Esther Süss (Küttigen) 4h02'05. 2. Ilona Chavallaz (Sommetier) 4h07'54. 3. Verena Huber (All) 4h14'19. **Puis:** 9. Laure Baudois (Charmey) 4h52'29. 10. Sarah Merminod (Fribourg) 4h52'36. 12. Helen Blatter (Liebistorf) 5h02'02. 20 classées. **Rossens - Bulle (36 km). Messieurs:** 1. Fadri Barandun (Samedan) 1h24'55. 2. Marc Slinger (Bulle) 1h24'55. 3. Pascal Kiser (Giswil) 1h25'36. **Puis:** 21. (3e junior) Nicolas Bard (Sorens) 1h31'39. 26. Damien Defferrard (Bulle) 1h32'45. 29. Mathieu Jacquet (Bulle) 1h33'49. 350 classés. **Gravel:** 1. Yves Corminboeuf (Gren) 1h30'37. 2. Daniel Humm (Horgen) 1h30'38. 15 classés. **Dames:** 1. Michele Wittlin (Liestal) 1h31'29. 2. Tanja Blickenstorfer (Horgen) 1h40'42. **Puis:** 8. Jeanne Décrind (Charmey) 1h46'26. 12. Marie Levrat (Vuadens) 1h55'14. 65 classées. **Villarod - Bulle (21 km). Garçons hard:** 1. Arnaud Chenaux (Châtonnaye) 52'40. 2. Tim Haering (Rüschegg Heubach) 53'17. **Puis:** 4. Benjamin Dafflon (Albeuve) 55'43. 5. Tom Savary (Vers-Chez-Perrin) 56'08. 29 classés. **Filles hard:** 1. Mathilde Grossrieder (Pringy) 1h02'57. 2. Loreen Korf (Villars-sous-Champvent) 1h17'51. 2 classées. **Châtelard - Bulle (14 km). Garçons méga:** 1. Ilian Alexandre Barhoumi (Bulle) 29'13. 2. Johann Risse (Bulle) 31'08. 3. Dan Wieser (Saint-Ours) 31'13. 30 classés. **Filles méga:** 1. Fantine Fragnière (Vuadens) 33'03. 2. Melinda Chavallaz (Sommetier) 33'07. 9 classées.

## Première pour Flückiger

En même temps que la BerGiBike avaient lieu les championnats de Suisse de cross-country.

Ils ont couronné Mathias Flückiger, lequel a obtenu son premier titre de champion suisse de cross-country à Andermatt. Il a battu Florian Vogel au sprint. Le champion olympique Nino Schurter a été victime d'un saut de chaîne au 2<sup>e</sup> des 9 tours. Tenant du titre, le Grison a été condamné à une remontée conclue au 4<sup>e</sup> rang, à 18 secondes du vainqueur.

Chez les dames, Jolanda Neff a conservé son titre. Elle s'est imposée avec plus de deux minutes et demie d'avance sur Ramona Forchini. » **ATS**

## LES CLASSEMENTS

**Andermatt. Championnats de Suisse. VTT. Cross-country. Messieurs. Elite (34 km):** 1. Mathias Flückiger (Leimiswil) 1h36'15. 2. Florian Vogel (Jona), même temps. 3. Andri Frischknecht (Feldbach) à 0'16"9. 4. Nino Schurter (Coire) à 0'17"9. **Puis:** 10. Florian Chenaux (Fribourg) à 3'12. **M23 (22,7 km):** 1. Filippo Colombo (Bironico) 1h28'48. 4. Juniors (26,5 km): 1. Loris Rouiller (Belmont) 1h20'14. **Dames. Elite (26,5 km):** 1. Jolanda Neff (Thal) 1h27'53. 5. 2. Ramona Forchini (Wattwil) à 2'37"9. 3. Linda Indergand (Silenen) à 3'19"5. **M23 (22,7 km):** 1. Alessandra Keller (Ennetbürgen) 1h16'06. 5. 2. Sina Frei (Uetikon am See) à 0'06"7. Juniors (18,9 km): 1. Jacqueline Schneebeli (Hauptikon) 1h10'03. 4.

## COUP PAR COUP

### COUP DE CHAPEAU

Les années passent, mais Esther Süss ne faiblit pas. A 44 ans (!), l'Argovienne a encore fait exploser la concurrence entre Fribourg et Bulle. « Quand elle est au départ, on sait qu'on ne va pas gagner », lâche Ilona Chavallaz (2<sup>e</sup>) en haussant les épaules. Invaincue cette saison, Esther Süss ne compte pas s'arrêter en si bon chemin. Ses prochains objectifs: « Gagner, toujours gagner! » résume la lauréate du jour. Une domination sans partage qui n'émeut pas sa dauphine, heureuse de sa course. « Cette deuxième place vaut une victoire », estime la biqueuse de Sommetier, qui n'a pas voulu suivre le rythme endiablé d'Esther Süss. « Ça fait longtemps que je ne cherche plus à m'accrocher, sinon je me mets dans le rouge. Je suis au contraire partie prudemment pour ensuite revenir sur plusieurs concurrentes et les dépasser. Pour le moral, c'est toujours excellent! »

### COUP DE SAC

Surprise à l'arrivée avec la présence de Rémy Dénervaud dans le top 10. Habitué aux circuits de cross-country, le biker des Sciernes d'Albeuve a préféré la BerGiBike aux championnats de Suisse qui se déroulaient le même jour à Andermatt (lire ci-contre). « En début de saison, je visais les championnats du monde à Lenzerheide, mais j'ai vu que je n'allais pas y parvenir. D'autres événements m'ont fait réfléchir ces derniers mois et j'ai décidé, à 22 ans, de donner une autre orientation à ma carrière », explique le Gruérien. Sans lâcher son VTT – « J'aimerais bien m'aligner sur le Grand Raid », annonce-t-il –, Dénervaud va « s'ouvrir un peu ». « J'aime la course à pied et la peau de phoque. Avec le vélo, je ne pouvais pas pratiquer ces sports à fond. Maintenant, je vais plus rechercher la notion de plaisir. » **FR**